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Vecinos de las caletas aseguran 
que persiste mala conectividad 
Señalaron que la red para llamadas y datos es inestable. Temen que, ante una emergencia, queden incomunicados. 

Germán Pozo-Sanhueza 
german.pozoGestrellaiquiquecl 

n problema de 
nunca acabar acu- 

san los vecinos de 
la caletas del borde coste- 

ro sur de Iquique, ante la 

mala conectividad que 
tienen en materia de tele- 
comunicaciones, asegu- 
rando que a pesar de evi- 
denciar en múltiples oca- 
siones esta problemática 
a las autoridades, aún no 
ven soluciones concretas. 

“El servicio es muy 
inestable. Si bien acá hay 
cobertura de telefonía y 
datos móviles, en varias 
oportunidades la señal se 
cae al punto que ni si- 
quiera puedes llamar, 
menos navegar”, comen- 
tó Claudio Arriagada, ve- 
cino de Los Verdes. 

Dijo que ante este es- 
cenario “me vi en la obli- 
gación de gastar más y 
contratar internet sateli- 
tal, ya que tengo un ne- 
gocio online, por lo tanto 

necesito una buena cone- 
xión. Ojalá esto cambie, 
ya que por años las auto- 
ridades han prometido 
soluciones pero no pasa 
nada”. 

En Chanavayita, la re- 
sidente Joseline Aranci- 

ERMÁNPOZO 

ANTE LA PROBLEMÁTICA, QUIENES VIVEN EN EL LITORAL COSTERO SUR DE IQUIQUE HAN DEBIDO CONTRATAR INTERNET SATELITAL. 

bia dice que conectarse a 
internet puede transfor- 
marse en una odisea. “Yo 

estudio de forma virtual 
y para conectarme a las 
clases, tengo que pedirle 
la clave del Wifi al vecino 
que tiene internet sateli- 

tal, de lo contrario no 
hay manera ante lo lento 
que son las redes móvi- 
les”. 

  

años, asegura dirigenta 
de San Marcos, llevan 
esperando para que 
mejore la conectividad 
en el sector de las cale- 
tas de Iquique. 

Teme que ante alguna 
emergencia queden inco- 
municados. “Ha pasado 
que en accidentes cerca- 

nos a la caleta, al existir 
mala conectividad, no 
pueden avisar a los orga- 
nismos de emergencia, 
debiendo moverse hasta 
una zona con mejor co- 
nexión”. 

Yenny Hernández, ve- 

  

cina y dirigenta de la ca- 
leta San Marcos, detalló 
que por al menos 10 años 
ha persistido la mala co- 

nectividad en la zona. “Se 
han hecho reclamos a 
Sernac, pero todo sigue 
igual. Llevamos más de 
10 años con problemas 
de conectividad. Ojalá se 

concreten acciones al res- 
pecto”. 

Sobre esta problemáti- 
ca, desde la Subsecretaría 
de Telecomunicaciones 

(Subtel) declararon que 
se están haciendo cargo 
de la situación. “Nos en- 
contramos recabando to- 
dos los antecedentes ne- 
cesarios a través de nues- 
tros equipos de fiscaliza- 
ción, con el objetivo de 
que las empresas opera- 
doras subsanen los pro- 
blemas quese pueden es- 
tar presentando y entre- 
guen los servicios de tele- 
comunicaciones compro- 
metidos”. 

Aseveran entender la 
preocupación de los veci- 
nos. “Entendemos la im- 
portancia que tiene para 
los habitantes de la re- 
gión contar con conecti- 
vidad digital. Esta es una 

herramienta fundamen- 
tal en el cotidiano de las 

personas y que tiene un 
impacto relevante en zo- 
nas pesqueras, entre 
otras cosas, por los trámi- 
tes que se realizan en lí- 

nea (...) Estamos monito- 
reando la situación y em- 
plearemos las medidas de 
fiscalización correspon- 
dientes, con el objetivo 
de garantizar la conecti- 
vidad digital de las perso- 
nas”. 

PROYECTO SE ENMARCA EN LA “REACTIVACIÓN EDUCATIVA”. 

el 
Liceo Técnico Profesional de Camiña 
Conservación del sistema 
eléctrico, instalación de 
pavimentos antideslizan- 
tes y barandas, arreglos de 
canaletas de aguas lluvia, 
mejoramiento del portón 
de acceso, recambio de 
Puertas, conservación del 
sistema de gas y habilita- 

ción de una nueva despen- 
sa en la concina, fueron 

parte de las obras de con- 
servación que la comuni- 
dad del Liceo Técnico Pro- 
fesional de Camiña inau- 

gurójunto a autoridades e 
invitados. 

La inversión, cercana a 
los 100 millones de pesos, 

corresponde a fondos pro- 
venientes del eje N*2 de 
“Fortalecimiento de los 
Aprendizajes” del Plan de 
Reactivación Educativa 
que impulsa el Ministerio 
de Educación y que, en lo 
referente a infraestructu- 
ra, busca mejorar las con- 
diciones de los ambientes 
pedagógicos. 

Carolina Vargas, sere- 
mi de Educación, subrayó 
la importancia de contar 
con mejores espacios edu- 
cativos: “Hoy, junto a la 
comunidad educativa, es- 

tamos recepcionando las 

obras de conservación. Un 

hermoso liceo público ubi- 
cado en la Pampa del Ta- 
marugal que alberga a 97 
estudiantes cuyos aprendi- 
Zajes se verán favorecidos 
con estas mejoras al con- 
tar con espacios educati- 

  

  

vos más confortables, se- 
guros y renovados”. 

Evelyn Mamani, alcalde- 
sa de Camiña, resaltó la im- 

portancia de estas obras de 
conservación para la educa- 
ción local, ya que “vienen a 

mejorar la calidad de la 
educación y el aprendizaje 
de nuestros alumnos, para 
que ellos cuenten con un 
espacio seguro en el cual 
puedan estudiar y que ven- 
gan día a día contentos a 
aprender”.

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

14/11/2024
    $283.721
  $1.251.750
  $1.251.750

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      28.500
       9.500
       9.500
      22,67%

Sección:
Frecuencia:

ACTUALIDAD
0

Pág: 4


